

sauf, chose curieuse, le territoire même qui vient de lui être confié. Il connaît les conditions de la vie des missionnaires; il connaît en même temps celles des territoires les plus organisés, des petites et grandes villes. Il arrive en une période de transition: il succède aux géants de l'apostolat ancien, il devra continuer leur oeuvre, mais présider en même temps, selon toutes les probabilités, à un régime nouveau, à l'organisation de la chrétienté blanche qui semble devoir naître des progrès de l'agriculture et de l'industrie.

“Simplement, comme un soldat discipliné — comme un bon religieux, plus exactement, — il accepte la dure besogne. Ceux qui l'envoient comptent sur son esprit apostolique, sur une puissance de travail, ordonné et méthodique, qui ne paraît pas avoir de limites, sur une santé physique que deux graves accidents consécutifs ne paraissent pas avoir entamée; ils attendent de son épiscopat de grandes et fructueuses choses.”



ARCHEVEQUE D'EGINE

De la “Revue Apostolique de M. I.” de Lyon

Pour lui, le Pape ressuscite un vieux titre épiscopal glorieux, en fait un titre archiepiscopal et le lui donne avec la dignité d'Archevêque. C'est pour le glorieux vétéran du Nord canadien, Mgr Grouard.

Le 28 février 1930, Mgr Grouard a été promu à l'Archevêché titulaire d'Egine. Egine est une île de la Mer Egée; ce fut autrefois un évêché dépendant de la métropole d'Athènes. Le siège a été occupé par plusieurs évêques “in partibus”, de 1396 à 1436: le dernier fut un Franciscain, auxiliaire de Beauvais. En reprenant ce siège, le Saint-Père le fait archevêché.

Vous cherchez sur une carte de la Grèce le golfe d'Egine et en face de Corinthe, comme la sentinelle qui surveille le Péloponèse à la fois et l'Attique, vous trouverez l'île et la ville d'Egine. Elle fut la rivale d'Athènes. Il faut y placer le berceau des écoles de sculpture grecque. Elle assista à la bataille de Salamine qui sauva la Grèce du despote oriental, Xerxès de Perse.

En Mgr Grouard, Archevêque d'Egine, l'artiste et le batailleur et le victorieux de tant de luttes, ne seront pas insensibles à ces souvenirs, sans parler des souvenirs chrétiens que nous ne connaissons pas. Saint Paul, le grand Apôtre, dut longer plusieurs fois Egine. Qu'il bénisse le nouvel Archevêque jusqu'à la consommation de sa carrière apostolique!

Ce sera une des plus belles carrières apostoliques qui ont réjoui et glorifié l'Eglise à travers tous les siècles.